

"Excelsior" -
Enero 7 de 1951

El Alcalde de Huajuapán de León Continúa Encarcelando a los que Leen EXCELSIOR

Insólitos Atropellos en Oaxaca, que Difícilmente Tienen Parangón en África

Guadalupe Reyes, presidente municipal de Huajuapán de León, Oax., sigue metiendo en la cárcel a las personas que se atreven a leer EXCELSIOR en la vía pública.

La última víctima de este caciquillo, vino ayer a nuestra redacción a denunciar el inculcable atropello de que fué víctima. Se trata del agente viajero, señor Jorge Ramos, quien, el pasado 28 de enero, fué víctima de "El Azotador", sobrenombre que el pueblo le ha puesto al "presidente municipal" por haber golpeado a su padre en el jardín central de Huajuapán.

Ramos no había podido venir hasta ahora a la capital debido a su trabajo; pero ayer se presentó en nuestra Redacción trayendo unos periódicos de Oaxaca en que se da cuenta de otros atropellos de Guadalupe Reyes, y del asesinato de dos personas.

Según el relato hecho por el señor Ramos, el domingo 28 de enero el dicente se encontraba frente a la iglesia de Huajuapán esperando que unas amigas salieran de misa de once. Para pasar mejor el rato, Ramos sacó un ejemplar de EXCELSIOR y se puso a hojearlo. Cuando más entretenido se encontraba con la lectura, oyó una voz aguardentosa que le decía: "Oiga, tal por cual, dígame que está leyendo".

Asombrado, el agente viajero volteó la cara y se encontró con un policía que, armado con un pavoroso máuser, lo miraba con cara de pocos amigos. "Estoy leyendo el periódico; ¿no lo ve usted?", fué la respuesta. "Pues debe usted saber que aquí está prohibido leer ese cochino papel; así es de que ¡jálele para la comisaría!"

Sigue en la página 10, 1a. columna

El Alcalde de Huajuapán de León Continúa Encarcelando a los que Leen EXCELSIOR

Sigue de la primera plana

Convencido, más que nada por el máuser del policía, Ramos se dejó llevar, seguro de que en la comisaría se aclararía todo. Pero allí lo esperaba algo peor: el encargado de la barandilla escuchó la "acusación" del policía y, mirando de arriba a abajo al azorado agente viajero, tronó: "15 días de cárcel o 20 pesos de multa".

Fueron inútiles las protestas de Ramos. La autoridad se mostró inflexible. El agente viajero no sabía si reírse de la situación o echarse a llorar. Le parecía imposible que lo fueran a meter a la cárcel por estar leyendo un periódico en la vía pública. Pero el encargado de la barandilla le explicó: "Usted no es el primero que metemos al 'bote' por leer ese periódico donde se insulta a nuestro presidente municipal; así es de que ¡al calabozo!"

Ramos no traía en la bolsa los 20 pesos para pagar la multa y evitar los 15 días de cárcel. Pidió que se enviara a alguien al hotel en que paraba para que le mandaran el dinero. La autoridad aceptó; pero mientras iban

por el dinero, Ramos fué metido a un calabozo donde se encontraban varios ladrones y asesinos purgando condena.

Obrando con mala fe, las autoridades se tardaron en ir por el dinero, y mientras tanto dejaron encerrado a Ramos con aquellos maleantes. Cuando la multa fué pagada y el carcelero entró por el agente viajero, ya éste se encontraba semidesnudo. Los rufianes, para divertirse, le habían destrozado su traje de casimir; le habían quitado el dinero que llevaba y le habían dado "caballo". El desventurado Ramos nos dice que después de que aquellos desalmados lo maltrataron y robaron, lo obligaron a hincarse en un rincón y a rezar en voz alta. Por supuesto que los encargados de la cárcel no hicieron sino mofarse de él cuando fué puesto en libertad.

DE D
Depar



En hilo muy resistente, antes \$3.95 C/u. I POR \$18.00.
Otras de hilo grueso, antes \$1.75 C/u. I POR \$20.00.
CALZONES en fino popelote, 4 tallas, antes \$13.00. AHORA \$9.95.
PIJAMAS: en media, 4 colores, antes \$9.00. AHORA \$7.95.
Muy fina, Eran 19.00. AHORA \$14.95.
Otras 13.00. AHORA \$10.95.
AHORA \$34.95

Oaxaca